

Zeitschrift:	Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat
Herausgeber:	Société de communication de l'habitat social
Band:	46 (1973)
Heft:	5
Artikel:	En guise d'introduction à ce numéro, consacré aux problèmes de l'enseignement de l'architecture
Autor:	Monot, Pierre-Etienne
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-127478

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

En guise d'introduction à ce numéro, consacré aux problèmes de l'enseignement de l'architecture

Depuis les mouvements de contestation qui, en 1968, ont ébranlé, voire renversé les formes et les contenus de l'enseignement donné dans la quasi-totalité des écoles d'architecture d'Europe et d'Amérique, beaucoup de paroles et d'écrits ont été publiés à ce sujet. Les uns tentaient de démontrer l'inexistence d'une crise dans la profession d'architecte, d'autres tentaient de la dissimuler derrière des considérations tautologiques sur l'accélération de l'histoire et le déboussolement de l'homme moderne, d'autres enfin ont tenté – et c'est bien là le plus correct, scientifiquement parlant – de fournir des explications de ces mouvements de crise et de remise en question, qui permettent une compréhension de fond, et à partir desquelles on puisse élaborer des stratégies expérimentales de redressement et de rénovation des structures didactiques.

Les écoles suisses n'ont pas été épargnées, encore que cette crise de l'enseignement se soit manifestée avec moins de vigueur que dans d'autres pays; il suffit de rappeler qu'à l'heure actuelle, en Italie des écoles sont en grève, ou même fermées. De nombreux étudiants étrangers déclarent venir dans nos écoles d'architecture pour y trouver un enseignement moins haché, moins perturbé que dans leur pays. C'est aussi le cas de professeurs qui, enseignant à l'étranger, se sont vus mis en cause avec une insistance telle qu'ils ont préféré trouver dans nos écoles un climat plus serein et plus propice à la transmission de leur savoir. Mais ce n'est pas là une preuve qui permette d'affirmer que chez nous les problèmes sont jugulés; en effet, il s'agit moins de «désordre»

dans les écoles d'architecture que de modifications structurelles importantes dans la profession d'architecte, qui se déroulent actuellement, et sur lesquelles les écoles d'architecture, puisqu'elles ne peuvent qu'en subir les répercussions, n'ont pas d'autre prise que de contribuer à mettre en lumière, éclaircir et expliquer. Nous avons jugé opportun de consacrer les colonnes de ce numéro *d'Habitation* aux problèmes de l'enseignement de l'architecture, non pas pour provoquer de vaines polémiques ou des discours rhétoriques, mais pour permettre à un certain nombre de personnes autorisées – ou simplement concernées – d'exposer leur point de vue et leurs efforts, et aux lecteurs de faire un bilan provisoire sur des expérimentations en cours.

C'est ainsi que, par exemple, nous présentons un article très développé en provenance de l'Ecole d'architecture de l'Université de Genève, qui semble s'être donné les moyens hardis de son redressement; c'est là une expérience qu'il convient de suivre avec le plus vif intérêt.

L'abondance des textes reçus nous contraint malheureusement de renvoyer à un prochain numéro quelques articles, traitant notamment de l'enseignement de la technologie. Enfin, il faut préciser que les articles de ce numéro n'engagent pas la revue *Habitation*. Seule est engagée la responsabilité des auteurs. La revue se contente d'offrir une tribune libre et ouverte, dans l'espoir de contribuer positivement au renouveau de l'enseignement de l'architecture dans nos écoles.

Pierre-Etienne Monot,
rédacteur